

## **Protokoll der Fachkonferenz Französisch vom 10.1.2020**

**(See below for English version)**

Ort: John-F.-Kennedy-Schule, Raum B 204

Zeit: Freitag, 10.1.2020, 12:20 – 13:15

Anwesend: Fr. Eschke, Fr. Kimmen, Dr. Neumann, Fr. Pfaff, Fr. Schlicht, Fr. Simons

Elternvertreterin: Fr. Vogel

Schülervertreter: T.H.

1. Soirée française am 26.2. von 18 – 20:00
  - Für das Café sind die 9. Klassen zuständig, um Fund raising für den Austausch zu machen. Um die Crêpes kümmert sich Frau Pfaff mit ihrer Klasse, den Einkauf erledigt Hr. Neumann mit seinen SuS. Für den Verkauf im Café einschl. Auf- und Abbau werden ca. 15 SuS benötigt, die hauptsächlich aus den 9. Klassen von Fr. Schlicht und Herrn Neumann zu rekrutieren sind. Alle SuS, die am Austausch teilnehmen, sollen Produkte für den Verkauf mitbringen!
  - Ein Vorlesewettbewerb soll wieder für die 7., 8. und 9. Klassen stattfinden. Dafür müssen in den nächsten Wochen Vorausscheidungen in allen betroffenen Klassen durchgeführt werden. Hr. Neumann wird die Kriterien versenden!
  - Folgende Programmpunkte wurden angekündigt:
    - 7. Klasse Neumann: 1 Film, einige Sketche, eventuell einige Lieder
    - 7. Klasse Simons: 1 Sketch
    - 7. Klasse Eschke: Gestaltung des Spielraums
    - 8. Klasse Simons: 1 Film über Mode
    - 8. Klasse Schlicht: 1 Theaterstück
    - 9. Klasse Neumann: 1 Film über unsere Schule für St-Brieuc; Kriminalgeschichten szenisch lesen; eventuell Diashow über Bretagne
    - 10. Klasse Elective Simons: 2 kleine Kriminalfilme
    - 10. Klasse Kimmen: Theaterstück „35 kilos d’espoir“
    - 10. Klasse Eschke: Ausstellung zu „Je t’écris“
    - LK 11 Pfaff: 1 Rap und ein Dialog
    - LK 12 Neumann: 1 kleines Theaterstück: „Smartphonia“
2. DELF – aktueller Stand
  - Das Schild vom Institut Français mit der Auszeichnung als DELF-Partnerschule hängt jetzt neben dem Schulleiterbüro.
  - Bisher haben sich 7 SuS für die neuen Delf-Prüfungen angemeldet. Weitere Anmeldungen sind bis 14.1. möglich!
3. Medienkompetenz – verbindliche Vereinbarungen
  - Hr. Neumann verteilte Listen mit den Festlegungen, die das Fach Französisch im SchiC für die Förderung der Medienkompetenz (RLP, Teil B) getroffen hat. Diese Festlegungen sind jetzt in eine schulweite Tabelle eingetragen worden und damit den anderen Fachbereichen bekannt gegeben worden. Sie sind verbindlich und müssen im laufenden Unterricht umgesetzt werden. Hr. Neumann bat alle, dies zu beachten. Zu Beginn des neuen Schuljahres soll dann überprüft werden,

inwieweit unsere eigenen Festlegungen realistisch sind oder ggf. modifiziert werden müssen.

4. Kooperation mit dem Hermann-Ehlers-Gymnasium für den St-Brieuc-Austausch
  - Da wir in Zukunft, vor allem im kommenden Schuljahr, nicht mehr genügend Französisch-SuS haben werden, um beide Partnerschulen mit Austauschgruppen zu bedienen, wurde als interessierte Kooperationschule das Hermann-Ehlers-Gymnasium in Steglitz gefunden. Die Fachleiterin, Frau Haalman, war am 6.1. zu einem Gespräch bei uns und ist sehr interessiert; zurzeit wird geprüft, ob wir versuchsweise bereits in diesem Jahr einige SuS der HES nach St-Brieuc mitnehmen.
  
5. Einladung Géraldine Schwarz
  - Die Idee von Helge Martens, die Autorin Géraldine Schwarz („Die Gedächtnislosen“) zu einer Veranstaltung mit SuS der Französisch-LK und -GK einzuladen, stieß auf Zustimmung. Möglich wäre eine Lesung bzw. ein Vortrag auf Französisch mit von unseren SuS vorbereiteten Fragen. Hr. Neumann wird Kontakt aufnehmen.
  
6. Probleme mit ehemaligen Quentin-Blake-Schülern
  - In diesem Jahr haben wir in zwei 7. Klassen insgesamt 5 Zugänge von der Quentin-Blake-Schule, die bereits seit zwei Jahren Französisch-Unterricht hatten. Vor allem eine Schülerin und ihre Mutter waren sehr unzufrieden, dass wir keinen Anschluss bieten. Hier ist bessere Information sowohl von unserer Seite bei der Aufnahme als auch von Seiten der QBS erforderlich.
  
7. Verschiedenes
  - Bücherwünsche für das neue Kalenderjahr müssen bis Mitte nächster Woche mitgeteilt werden!
  - Fr. Schlicht und Fr. Kimmen werden unsere Schule bei der Podiumsdiskussion in der französischen Botschaft am 22.1. zum Thema „La mémoire au défi: regards croisés franco-allemands 75 ans après Auschwitz“ vertreten und sich bis 15.1. dort anmelden.

Berlin, den 11.1.2020



English notes (taken by Gretchen Vogel)

**Soirée française:** Teachers are organizing their classes' contributions to the Soirée française. Ninth graders going on the exchange trips will run the café, including freshly made crepes and homemade contributions. All exchange participants should bring contributions for the café. (Proceeds will help defray costs of the trip.)

There will be a reading contest (Vorlesewettbewerb) for students in the 7<sup>th</sup>, 8<sup>th</sup> and 9<sup>th</sup> grade. Each class will have its own competition and the class winners will compete with each other for grade-level champion at the soirée.

Other classes will present films, theater sketches, songs, and put together a game room.

**DELFL:** The school has been recognized as a DELFL partner school by the Institut Français. The plaque is in the display case next to the administration offices.

So far seven students have signed up for the new set of exams. Deadline for signups is 14 January.

**Digitalpakt application and curriculum goals:** As part of the school's application for funding through the federal "Digitalpakt," all departments have to list how they include "media competence" in their curriculum plans. Dr. Neumann distributed the lists of goals that the department had developed for the 7-10<sup>th</sup> grade curriculum. Some of the items include writing flyers in French (grade 7), using programs to edit self-made videos (8<sup>th</sup>), taking different sides in a debate (9<sup>th</sup>), evaluating different advertising strategies (10<sup>th</sup>), and also in 10<sup>th</sup>: "Discuss the impact of cyber bullying using information from authentic articles and videos and develop strategies to act against it." One of Dr. Neumann's classes had already done this. Posters of points from their discussions were hanging in the classroom.

The teachers were asked to review the list to make sure they were covering the listed items in their classes. They will have a chance to review and possibly revise the list (if needed) at the start of next school year.

**Exchange program with St. Brieux:** The current 8<sup>th</sup> grade has only about 35 students taking French, so there will not be enough students to fill both the Paris and St. Brieux exchange programs. (At least 25 students are needed for the St. Brieux program to make it affordable.) Dr. Neumann has reached out to the Hermann-Ehlers-Gymnasium in Steglitz, and they are interested in possibly joining the exchange program. They may send a few students on this year's trip as well.

**Author Géraldine Schwarz:** Social studies teacher Helge Martens had suggested inviting the French-German author of *Die Gedächtnislosen* (The ones without a memory) to speak at the school with the students in the French *Grundkurs* and *Leistungskurs*. It was agreed this was a good idea, and Dr. Neumann will follow up.

**Quentin-Blake transfer students:** Quentin Blake starts French instruction in 5<sup>th</sup> grade. This year several 7<sup>th</sup> graders joined JFKS from Quentin Blake, and the 7<sup>th</sup> grade French class (for complete beginners) was not a good fit for them. In future years both JFKS and Quentin Blake should be clearer about the fact that French instruction starts in 7<sup>th</sup> grade at JFKS and there is not a class a more advanced class that new students can join.

**Miscellaneous:** Book orders need to be submitted soon. Two teachers will represent the school at the French Embassy's event on 22 February, "La mémoire au défi: regards croisés franco-allemands 75 ans après Auschwitz"